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市委组织部开展市级
老领导“走看促”活动

发挥银龄优势
助力城市更新

本报讯（融媒记者 邵思民） 10

月 15 日，市委组织部（老干部局）组

织开展“走基层、看变化、促发展”活

动，进一步贯彻市委、市政府“五战

双强”行动部署，充分发挥老领导政

治优势、经验优势、威望优势，助力

城市更新。

老领导一行深入周塘区块旧城

区改建项目、南苑区块旧城区改建

项目现场，详细了解城市更新建设

进度。截至目前，我市累计完成城

市更新投资额 143.37 亿元，拆除房

屋建筑面积27.79万平方米，出让土

地面积 579.41 亩，均已超额完成金

华年度考核任务。

座谈会上，与会老领导对我市

城市更新工作予以点赞，并在加快

城市更新进程、加强宣传工作、保障

工程质量、做好防洪建设等方面提

供经验和建议。

参加活动的市领导表示，推进

城市更新工作离不开全市各行各业

人员和老领导们的支持，有关部门

要在实践探索中不断优化城市更新

的工作方法，将周塘区块旧城区改

建工作经验作为重要参考样本，以

“意见先听、规划先行、效果先看”的

方式做好城市更新工作；要做好群

众沟通工作，结合实际，实时调整政

策规划；要严格坚守政策和工作底

线，保质保速稳步推进更新进度。

同时，希望老领导们继续发挥自身

优势，凝聚社会共识，为城市发展和

城市更新工作建言献策。

日前，市青少年宫开展“寻找乡村

之美”走读活动。40 名青少年走进前

仓镇大陈村，了解现代农村的风貌，学

习古建筑中的榫卯结构。图为青少年

尝试用木条搭建木桥。

融媒记者 卢斌 摄

探寻古建筑之美

本报讯（融媒记者 颜元滔） 10 月

17 日，记者从市教育局了解到，省教育

厅日前公布了第三十一批“双减”优秀实

践案例，市教育局《育人大联盟：基于养

育环境评估的家庭教育指导》和解放小

学《三级三程诊访：“双减”政策下家校共

育新模式探索》入选。

近年来，市教育局坚持“资源社会

化、服务规范化、活动系列化、互动常态

化”，以学校为主阵地，开创“面上普及、

片上开花、点上突破”的家校社融合教育

新局面。今年，我市被评为“浙江省学校

家庭社会协同育人实验区”，系金华市范

围内唯一获评该称号的县市。市家校合

作研究指导中心被认定为中国成人教育

协会“家校社协同育人项目”第一批实验

基地、浙江省家庭教育创新实践基地。

截至目前，我市已建成19个家校社

共育实验基地，87 个省级数字化家长学

校，培养家庭教育指导师727名、家长志

愿者120名，组建家庭教育讲师团、家庭

教育帮帮团、特聘专家团，不断壮大家庭

教育指导力量，家庭教育指导工作在全

市学校全面铺开，覆盖率达100%。

开创家校共育新局面

我市两案例入选省“双减”优秀实践案例

本报讯（融媒记者 胡轩） 日前，市

政协召开界别组（联络组）工作会议。

市政协主席胡积合，副主席胡增强、黄

瑞燕、朱志昂、卢轶、朱彭年、王向宇、陈

梅娅，秘书长徐宁参加。

会上，市政协各界别组组长和联络

组组长围绕活动开展、特色亮点工作和

下步工作计划作交流发言。今年以来，

各界别组和联络组充分发挥自身优势，

组织委员深入联系群众，在推进阵地覆

盖、开展各类活动、报送社情民意信息

等方面做了大量工作。

胡积合充分肯定了今年各界别组、

联络组的工作开展情况。他强调，界别

组是人民政协的基本组成单位和活动

单位，是人民政协组织的显著特色；联

络组是市政协探索推动政协协商与基

层协商有效衔接、政协协商同社会治理

有机结合的实践载体，是面向基层、服

务群众的重要平台。界别组和联络组

是政协工作的关键，要融合好、调动好、

发挥好界别组优势和联络组基层平台

作用，真正做好政协工作。

胡积合指出，要担当尽责，全力推

进重点工作。界别组、联络组要发挥主

力军作用，撰写社情民意信息必须有力

有效，准备大会发言必须有质有量，开

展界别活动必须有声有色。要对标对

表，高效完成年度任务。一年工作已进

入扫尾收官、总结成果的阶段，界别组、

联络组要对照计划收好官、锚定指标争

优秀，集思广益，切实把优秀的履职做

法、履职案例、履职成果挖掘出来、总结

起来，积极上报、敢于宣传，努力唱响政

协声音。要加强调研，认真谋划明年工

作。政协工作要注重谋划和创新，各界

别组和联络组组长要多思考、多调研、

多讨论，坚持务实有效，充分发挥委员

主体作用，共同将政协工作做得亮眼、

做得出彩。

市政协召开界别组（联络组）工作会议

发挥委员主体作用 高效完成年度任务

本报讯（融媒记者 李梦楚 通讯员

李优景） 对于听障人士来说，到医院看

病，沟通是个棘手的问题。本月起，听障

人士到市一医看病，有了“沟通无障碍”

的就医体验。

10 月 15 日，一名特殊的患者引起

了市一医门诊导诊护士徐军的注意：“患

者四处张望，有些手足无措，我上前问他

有什么需求。”患者没有说话，而是拿出

手机打字：“请问腹痛要到哪里挂号？”

徐军当即反应过来，这是一名听障

人士。于是，她用手语向患者介绍：“上

腹部痛，往前（到内科）；下腹部痛且小便

胀痛，往里（到泌尿外科）。”之后，徐军又

带着患者挂号、找医生、取药，确保患者

就医顺利的同时，大大提高了诊疗效率。

听障人士“沟通无障碍”的就医体

验，是市一医“就医感受提升年”推出的

举措之一。今年 9 月，该院邀请市特殊

教育学校老师来院为门诊部医生、护士、

导医和志愿者进行手语培训，让门诊部

人员掌握基本的挂号、专家、时间、楼层、

年龄等医疗常用手语，让听障人士感受

到尊重和关怀，获得更好的就医体验。

医务人员学手语

听障人士看病有了“贴心翻译”

多部门联合
开展粉红丝带
公益活动

本报讯（融媒见习记者 吕漪

琳） 每年 10 月是“世界乳腺癌防治

月”。10 月 15 日，市卫健局、市妇

联、市红十字会联合市妇幼保健院、

江南街道卫生院，在金胜社区党群

服务中心举办“关爱乳房 呵护女性

健康”粉红丝带大型公益活动。

此次活动设置了乳腺及宫颈健

康知识咨询、义诊、答疑环节，并向

全市环卫女职工代表发放“两癌”筛

查券。据了解，全市所有环卫女职

工都能领到“两癌”筛查券，凭此券

可到市妇幼保健院进行一次免费检

查。

本报讯（融媒记者 童英晓）为积极

推动信访工作法治化走深走实，全力维护

社会大局和谐稳定，推进信访生态持续向

好，10月15日，我市组织开展五峰大讲堂

活动，邀请金华市信访局副局长朱瑶琪

作信访工作专题讲座。市委副书记、社

会工作部部长、政法委书记王海涛主持。

朱瑶琪以多年从事信访工作的经验

和对信访工作规律的研究，从信访的产

生与发展、信访制度介绍、信访工作的认

识、信访工作改革以及信访工作注意事

项等方面，结合《信访工作条例》进行贯

彻落实探讨，以通俗易懂的语言、具体生

动的案例为与会者上了一堂别开生面的

理论课、实践课。讲座主题鲜明、深入浅

出、内容丰富、贴合实际，对开展新时期

信访工作具有很强的指导作用。

活动指出，今年是《信访工作条例》

实施两周年，是全面推进信访工作法治

化的开局之年，面临新形势、新要求，信

访工作面临新的挑战。今年以来，我市

信访工作总体稳中向好，但也存在一些

问题，要着力践行以人民为中心的发展

思想，坚持运用法治思维和法治方式做

好信访工作，强化系统治理、依法治理、

综合治理、源头治理，用心用情用力办好

每一件信访事项，更好回应群众关切、维

护群众利益。

活动要求，强化学习成果运用，全面

细致梳理讲座内容，立足全市信访工作

实际，把思路和方法转化为工作的动力、

成效，不断提升信访事项办理质效和规

范化水平，为我市社会稳定作出贡献。

我市开展五峰大讲堂活动

提升信访事项办理质效和规范化水平


